

BULLETIN
DES
RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. XV SEPTEMBRE 1909 N° 9

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET
SES DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHA-
NOINES PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-
MARIE DE LA CORNE.

1723 - 1773

(Suite)

M. de la Corne raconte très au long comment il s'adressa à la Cour pour se faire exempter de cette dépense, et pour demander certains privilèges, et donne à ses amis de Québec la bonne nouvelle de son succès. D'après lui, l'abbaye qui ne donnait que quatre mille et quelques cents francs de revenu net, pourrait, bien administrée, en donner jusqu'à dix mille.

Dans la même lettre, qui est interminable, je note le passage suivant :

“ A l'égard du ménage que je tiens à Meaubec, et que tous mes prédécesseurs ont tenu, à commencer par M. de Laval qui y a mis les premiers meubles qui y sont encore, il n'est pas possible de faire autrement. Meaubec est peut-être l'endroit le plus vilain et le plus misérable du Berry. Le village est composé de 18 à 20 maisons de paysans, éparses çà et là, qui sont tous gueux comme des rats d'église. Il y a pour toute ressource la maison du curé, qui n'est guère mieux que les autres, et qui, les trois quarts de l'année, mange et vit avec des racines et porte des sabots. Voilà, mes-